

朝日中学校だより

笑顔あふれるあたたかい学校

令和5年4月26日発行



【教育目標】 進んで学び 豊かな心をもった たくましい生徒

「令和5年度の開始にあたって」 ～自律する生徒を育てるために～

校長

令和5年度第1学期が順調にスタートしました。

校門前の生徒の挨拶は昨年にも増して良くなっています。

4月12日から3日間、3年生は修学旅行（関東方面）に行ってきました。主な見学地は、警視庁通信指令室や明治大学構内、N T T docomo 品川管制室などで貴重な体験や受講をすることができました。ドイツニーランドも天候が良く生徒は1日楽しんでいましたようです。

朝日中学校では今年度、次の内容にいっそう力を入れます。

※自分で計画してやり遂げるといふ生徒の取組を教職員が認め支援する（褒める）学校にします！

○生徒の学力向上のために

- ①生徒が他者と関わり合いながら意欲的に学習を進める活動を充実させます（協働的な学習）。
- ②生徒が終学活時に家庭学習をプランニング（計画）し、家庭学習を充実させます。
- ③デジタルドリルやICTを活用し、個別最適化した学習を充実させます。

○生徒のウェルビーイングを高めるために

- ①生徒が互いに認め合う「良いところ探し」活動を終学活で行い、居心地の良い学級を創ります。
- ②校則の意義について考える活動をとおして、よりよい校則に変えていきます。

○生徒の健康安全・体力を高めるために

- ①生徒会で決めたメディア使用目標時間を守る取組を進め、生活を規則正しくします。
- ②他者と関わり合いながら体育授業や体育行事に意欲的に取り組む活動を充実させます。

今年度は、部活動の地域移行が始まります（朝日地区では移行元年となります）。

令和5年度～7年度の3年間で休日（可能な限り平日も）の部活動を地域移行するという取組が始まりました。このことについて、村上市教育委員会から発出された保護者対象文書を当校ホームページに掲載しています。また、当校での実施については、4月28日（金）のPTA総会で詳しくお話しする予定です。ぜひご参加をお願いいたします。

具体的には、NPO法人愛ランドあさひ様と連携し、今年度から融合型部活動を実施する方向で計画を進めます。

子どもが Society5.0 社会(未来社会)で豊かに生きる大人になるために

お子さんに買ってあげてほしいもの（子どもの未来への投資の勧め）

- 実用英語検定問題集（ぜひ3級取得を勧めてください。将来は英語を話せる人に！）
- IoTの本やロボット工作キット（Society5.0社会で何かを作れる人になるために！）
- その子の才能や専門性を高めると期待できる本や体験（自分にしかできない仕事を見つけよう！）

子どもが未来の朝日地区で豊かに生きるために、今、朝日中学校がすべきことは、地域との連携を強めることと、**自律する子どもに育てること**だと考えています。

「自分は学習や生活行動などで、何（内容）どのようにするか（計画）を自分で決定し、実行できる」といふ生徒に育てていきたいのです。

4月7日（金）、保護者の皆様、地域の来賓の方々に見守られながら、引き締まった表情の新入生が、在校生の温かな拍手で入場し、朝日中学校第34回目の入学式を挙行することができました。

新一年生、ようこそ朝日中学校へ【歓迎の言葉】（抜粋）

在校生代表

皆さんに、中学校生活を送るに当たり、3つのことについてお話をしたいと思います。

1つ目は学習についてです。授業は、小学校とは異なり、各教科の専門の先生が担当します。国語、社会、数学、理科、英語の5教科では、ASTと呼ばれる単元テストを行っています。また、家庭学習は、自分で計画を立て行うようにしています。やらされるのではなく、自分から進んで取り組むことで学習の質を向上させてほしいと思います。

2つ目は、学校行事についてです。朝日中学校では、全校ウォーク、体育祭、合唱発表会などの行事があります。毎年どの行事もとても楽しく、盛り上がります。集団活動をとおして自分たちで課題を見つけ、自主的に解決を目指していきましょう。

3つ目は、部活動についてです。部活動では専門的な技術が身につきます。技術面だけでなく、人との関わり方など、社会に出てから役立つことも学ぶことができます。

中学校3年間は、皆さんの思う以上に速く過ぎ去ってしまいます。だからこそ、いろいろなことに積極的に取り組み、一日一日を大切に過ごしましょう。そして、この3年間で、自分の夢や希望を見つけてください。学校生活を送る中で、分からないことや困ったこと、悩むことなどがあれば、私たち2、3年生や先生方が優しく話を聴いてくれます。心配せずに声を掛けてください。

中学生として自覚をもって【誓いの言葉】（抜粋）

新入生代表

これからいよいよ中学校生活が始まります。中学校では、各教科の学習や部活動、体育祭などの大きな行事が私たちを待っています。期待に胸がふくらみ、今からとても楽しみです。多くの人と仲良くなり、先輩を見習って、部活動では心と体を鍛え、学習面においては自分の進路のことを考え、目標に向かって挑戦し続けたいと考えています。

しかし、新しい環境の中では不安な気持ちもあります。時には、くじけそうになったり、戸惑ったりすることもあると思います。そのような時は、信頼できる先生方のアドバイスや頼りになる先輩方の温かい励ましを心の支えとして、前に向かって一歩ずつしっかり歩いていきます。

私たち新入生一同は、朝日中学校の生徒としての誇りをもち、お互いに支え合ってよき伝統を守っていけるように、次の3つを心がけていきたいと思っています。

- 一、 何事も最後まで全力で挑戦します。
- 一、 何事も決して弱音をはかず、あきらめずに取り組みます。
- 一、 何事もお世話になる方々全てに感謝の気持ちをもって行動します。

この3つを忘れず、朝日中学校の一員として何事にも自ら進んで行動できる立派な中学生になるよう、精一杯努力することを誓います。

卯月の生徒活動から

～新入生歓迎会 4月18日（火）～



5月の主な行事・活動の予定

1日（月）いじめ実態調査

2日（火）集落会

8日（月）教育相談

*15日までの間に4日間実施

10日（水）生徒会議案書審議

11日（木）全校ウォーク指導

12日（金）全校ウォーク 昼食用意

*雨天中止の場合、金曜授業6限

16日（火）生徒朝会

19日（金）生徒総会

22日（月）3年生職業講話

生徒会専門委員会

26日（金）2年生救急法講習会

第1回英語検定

29日（月）第1回Webテスト（～31日）

○朝日中学校ホームページにも、情報を随時掲載しています。どうぞそちらもご覧ください。